
张健强被抓，暴露了裁判流程方面的重大
问题。韦迪上任后，新政第一步就是从此入手：
每场裁判委派增加审核环节，一共有三道门
槛。这一方案今年就将实施。此外，韦迪还提
出“每场派 6名裁判”，让俱乐部摸不清谁会登
场、谁是主裁。不过这6人方案能否实施还待讨
论。

足协技术部主任李冬生提出一个新方案，
每轮执法中超中甲的裁判将有三道把关：第一
步，由裁判委员会提出人选；第二步，联赛部中
间把关，提出相关意见；第三步，委派方案到中
超公司裁判办公室，由裁判办公室主任林卫国
把好最后一道关。和以往的流程相比，最新的
裁判委派方案，多了林卫国把关的第三道程
序。除了上述方案之外，韦迪自己也对裁判的
问题想了很多，毕竟外界对“黑哨”太过敏感。
他此前提出，“实在不行就一场比赛派 6个裁
判”，这样俱乐部即使知道了哪些裁判去执法，
也搞不准谁是主裁判。 本组撰文 木木
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东亚四强赛今日开战

高家军为尊严而战
本报讯 2月 6日下午，日本东京味之素

体育场，中日大战将为东亚四强赛男足比赛
点燃战火。值得一提的是，这不仅是东亚近
邻两年内的第一次交锋，同时也是足协新掌
门人韦迪上任后国足的首次演出。在主场占
优、实力强大、职业化冠盖亚洲的对手面前，
讨论比赛结果毫无意义。关键是在这次东亚
四强赛上，国足是否能展现出精神面貌和自
身能力，再一次踏上新的起点。

中日两队的最新国际排名是第 87位和
第 40位，双方存在着很大的实力差距。尤其
是从 1998年戴拿斯杯中国 2∶0战胜日本队
之后，至今的比赛非平即负，已经整整有 12
年未胜日本，这实在是一段不光彩的历史。
可以说在日本足球飞速发展的同时，中国足
球却加速堕落。

东道主日本队尽管没有召回海外球星，
但以本土球星组成的阵容依旧星光灿烂。日
本主帅冈田武史把东亚四强赛看做是确定世
界杯大名单的最后一次赛事，因此日本国内
球员更会在比赛中卖力死拼，希望以出色的
表现登上前往南非的班机。中国国足在经
历长达三个月的集训后，精神、体力和斗志
已经达到临界点，稍有不慎可能全面崩溃。
前锋线上由于高中锋韩鹏的缺阵，失去了对
付日本队的最佳武器，郜林和曲波这两名灵
巧速度型前锋的特点很难对日本后卫形成
压力。最有可能寄予希望的就是敢冲敢打
的新兵杨旭了，他的冲击力也许能创造一
些机会。

昨日，在赛前新闻发布会上，中国队主帅
高洪波表示：“本次参加东亚四强赛，国家队
球员更多的任务是为了展示。不过在和日本
的比赛中，中国队将用最好的状态跟日本队
较量。”他进一步解释说：“今年我们有四支俱
乐部队伍参加亚冠，考虑到亚冠联赛的因素，
我们跟俱乐部有着一些协调，所以，这次来日
本的国家队球员，更多是为了展示和展现。”对
于本次东亚四强赛的目标，高洪波表示：“主要
目标是检验我们训练的效果，我们这个国家队
最后的目标是 2014年世界杯，这个比赛是为
了锻炼和检验我们前段时间的工作。”

东亚四强赛上国足将历经日韩的考验，
每两年国家队才有机会与这样的强队交手，
应该更加珍惜比赛过程，集中注意力全力以
赴打好比赛。 林峰
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急 足协欲速拿书面“证据”
此前，新华社和央视三次披露了公安部

查获的假球进展：广药VS山西、成都VS海利
丰、广药VS绿城三场中甲比赛涉假。国家体
育总局专门研究过此事，要求足协根据相关
规定给予严厉处罚。由于山西路虎俱乐部
已经消亡，而杭州绿城俱乐部并未参与假球
(只是球员私下卖球)，所以需要处罚的只有
广药、成都和海利丰三家俱乐部。总局的意
思是，虽然假球已经公开，但媒体披露的材
料尚不能作为处罚依据，只要司法部门的正
式结果一出来，涉及的俱乐部将立即受罚，
起码是降级。

不过，如果先让广药等俱乐部照常参加
联赛，而在联赛中途再进行处罚，这对各级联
赛的赛程显然是巨大的破坏。因此，总局和足
协最希望的结果就是，司法和公安部门在3月
20日前给出涉假俱乐部的书面材料，这样就
能在联赛开始前进行处罚，不影响赛程。

析 成都受罚将轻于广药
比起两度涉假的广药，只进行了一次交

易的成都谢菲联所受的处罚将会略轻。
广药被降至中甲后，所受的处罚除了降

级之外，肯定还有“扣分”和“罚款”；成都也
将受类似处罚。2006年意大利电话门事件
中，尤文图斯在被降到意乙后，就被扣了十
多分，他们的意乙是从“负分”开始打的，中
国足协对此予以了借鉴。不同的是，由于情
节轻重不一样，广药被扣的分数和罚款数
额，肯定都会大于成都谢菲联。对于广药和
成都谢菲联来说，这已经是最好的结局。当
年意甲尤文图斯被扣十几分之后，仍然以明

显优势冲上了意甲，以广药和成都的实力，
扣分后第一年冲超难度较大，但保级并不是
难题。

序 涉假球队仍正常办手续
只要公安部门提供的书面证明一天不

到，中国足协纪律委员会就不能开具对广
药、成都两家涉假中超俱乐部的罚单。足协
对于新赛季中超会否推延揭幕还需做两手
准备。

昨天下午，记者从足管中心注册办了解
到，广药、成都俱乐部的注册资料已递交。
足管中心主任韦迪表示，中心目前不能限制
两俱乐部办理中超注册手续，不过两俱乐部
能否保住中超资格，能否保住职业联赛参赛
资格，仍以最终的罚单为准。截至昨天下午
5点半下班时间，足管中心仍未接到公安部
门关于广药、成都、海利丰3家俱乐部涉假的
书面证据证明。

韦迪透露，纪律委员会在得到公安部门
的反馈后将立即召开纪律委员会会议。一
旦涉案俱乐部受到了被降级、取消注册资格
的重罚，那么他们只能按罚单参加相应级别
的比赛。

何时处罚？快了快了
如何处罚？降级如何处罚？降级

新赛季开赛前，足协欲严惩涉及赌球的球队和俱乐部

此前足协一直表示，中超将在3月20日准时开打，但新掌门韦迪近日接受媒体采访时改变口风，
称中超有延期一周的可能。而决定中超能否按时开打的第一因素，就是对广药和成都的处罚能否
及时下达。尽管到目前为止，中国足协还未具体研究对广药和成都的处罚措施，但是根据国家体育
总局此前相关的精神，这两家俱乐部至少会受到“降级+扣分+罚款”的重罚。现在，总局和足协希望
能尽快拿到公安部门关于涉假俱乐部的书面材料，这样就能迅速对其作出处罚。


